

# **L'impact des établissements d'hébergement pour personnes âgées dépendantes sur la qualité de prescription médicamenteuse des résidents**

*Anne Penneau, Marc Perronnin, Sylvain Pichetti*

## **Abstract**

Lorsque l'on réside dans un établissement pour personnes âgées dépendantes (Ehpad), les médicaments sont généralement prescrits par des médecins de premier recours travaillant en libéral ainsi que par des médecins des hôpitaux. Néanmoins, la qualité de la prescription médicamenteuse pourrait être influencée par divers facteurs propres à l'établissement, tels que la composition du personnel (y compris le ratio de personnel, leur expertise médicale et les taux de rotation), ainsi que le niveau de coordination avec les médecins libéraux et les hôpitaux. Cette étude vise à isoler l'impact des Ehpad sur la qualité de la prescription médicamenteuse des résidents en comparant cette qualité avant et après leur entrée en Ehpad. On observe une hausse du niveau de polymédication et des prescriptions inappropriées le premier trimestre de l'entrée en Ehpad, qui semble liée au choc de santé survenu avant l'entrée en Ehpad. Cependant, la mise en place de nouvelles prescriptions inappropriées est moins importante après l'entrée en Ehpad et les établissements plus médicalisés (avec une part d'infirmières plus importante au sein du personnel soignant, les Ehpad publics hospitaliers, ou encore ayant un forfait global) auraient un impact plus important pour améliorer la qualité de prescription de leurs résidents.

Nos résultats suggèrent qu'une augmentation de la médicalisation au sein des Ehpad, combinée à une réévaluation des médicaments lors de l'entrée en Ehpad, pourrait contribuer à améliorer la qualité de la prescription médicamenteuse pour les résidents.